



Sozialdienst Katholischer Männer Köln e. V.
Große Telegraphenstraße 31, 50676 Köln

Bezirksbürgermeister
Norbert Fuchs
Bezirksrathaus Mülheim
Wiener Platz 2a
5065 Köln

SKM Köln – Sozialdienst
Katholischer Männer e. V.
www.skm-koeln.de

**Sachgebietsleitung
Offene Kinder- und
Jugendarbeit**

Telefon 0221 2074-428
Telefax 0221 2074-422

Az: rkr/mwe

05.10.2021

Antrag auf eine Hall of Fame in Köln Mülheim, „Im Bischofsacker“, Ecke Kalk-Mülheimer Str.

Sehr geehrter Herr Fuchs,

vorab hoffen wir, dass es Ihnen gut geht!

Wir möchten die Bezirksvertretung Mülheim bitten, folgendes Anliegen der beteiligten Jugendlichen zu unterstützen und hierzu einen bewilligenden Beschluss zu fassen:

Die Bezirksvertretung Mülheim beschließt, die im folgenden aufgeführte Stützwand des Kalkbergs für die Nutzung einer legalen Sprühfläche („Hall of Fame“) frei zu geben.

Die MittwochsMaler*innen sind ein szenespezifisches GraffitiProjekt im Rahmen der Offenen Kinder und Jugendarbeit. Das Projekt besteht nun seit mehr als 15 Jahren und ist beheimatet in der OT Luckys Haus und eins von 6 Jugendzentren des SKM Kölns. Die MittwochsMaler*innen setzen ihren thematischen Schwerpunkt in der Jugendkulturarbeit und übernehmen ein jugendpolitisches Mandat im Zusammenhang mit der Revitalisierung von öffentlichen Räumen für Jugendliche.

Der Veranstaltungsort „Im Bischofsacker“, an dem nun im dritten Jahr der Event „Veedelstars“ in Kooperation mit dem Kölner Jugendamt (Abteilung Kinderinteressen und Jugendförderung, Sachgebiet Jugendförderung) stattgefunden hat, hat sich zunehmend zu einem kulturellen und attraktiven Ort entwickelt. Durch die Veranstaltungen der Veedelstars-Events, konnte sich dieser Ort zu einem bunten und lebendigen Ort transformieren.

Die MittwochsMaler*innen positionieren sich dafür, diesen Ort für legales Graffiti zu öffnen. Eine hohe Frequenzierung des Ortes trägt zu einer befriedeten Wahrnehmung des Ortes bei. Eine regelmäßige Neugestaltung des Mauerwerks würde viele interessierte Menschen anziehen und diesen Ort zu einer äußerst belebten Begegnungsstätte für Kulturinteressierte machen.

Durch die regelmäßigen Events der MittwochsMaler*innen und die damit zusammenhängende Präsenz vor Ort wurde das Interesse der Jugendlichen geweckt. Während der dritten Vorbereitung zu Veedelstars Vol. 3.1 entstand der Wunsch, diesen Ort für legales Graffiti zu öffnen. Im Rahmen der Corona-Pandemie trafen sich die Jugendlichen im digitalen Raum, um eine Argumentationsstrategie zu überlegen, die der



SKM Köln
Sozialdienst Katholischer Männer e. V.
Große Telegraphenstraße 31, 50676 Köln
Telefon +49 (0)221 2074-0
Fax +49 (0)221 2074-303

Bankverbindung
Sparkasse KölnBonn
IBAN DE20 3705 0198 0008 5820 33
BIC COLSDE33XXX

Vereinsregister
AG Köln, Register-Nr.: VR 5384
Vorstand
Markus Peters, Elisabeth Quiske

Bezirksvertretung Mülheim im Dialog mitgeteilt werden konnte. Flankierend dazu produzierten die Jugendlichen Besucher*innen der MittwochsMaler*innen ein Video, um ihren Bedarf einer legalen Sprühfläche im rechtsrheinischen Bereich kundzutun. Dieses Video führte dazu, dass ein Treffen mit Vertreter*innen der Bezirksvertretung stattfinden konnte.

Das Anliegen bezieht sich auf die Schutzmauer, die um den Kalkberg herum gebaut wurde. Die Hall of Fame betrifft das Stück an der Kalk-Mülheimer Str., entlang an der Fläche zum Bolzplatz Im Bischofsacker, bis zur Mauer an der Karlsruherstr. Die Eigentümer/Verwalter der Wand (Amt für Brücken-, Tunnel- und Stadtbahnbau) haben ihr Einverständnis zu diesem Anliegen bereits ausgesprochen und Frau Mörtl, Sachgebietsleitung Jugendförderung im Amt für Kinder, Jugend und Familie der Stadt Köln, schriftlich hinterlegt. Frau Mörtl selbst steht dieser Umnutzung der Stützmauer zu einer Hall of Fame aus fachlicher Sicht ebenfalls positiv gegenüber und unterstützt dieses Ansinnen. Sie ermöglichte und moderierte das Zusammentreffen von Mitgliedern der Bezirksvertretung Mülheim sowie Jugendlichen der MittwochsMaler vor Ort am Kalkberg.

Für Rückfragen stehen Ihnen Herr Mundt (Leiter der MittwochsMaler) sowie ich gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Dieses Graffiti wurde durch die beteiligten Jugendlichen anlässlich des Events Veedelstars Vol. 3.1 als künstlerisch- politische Willensäußerung eigens gestaltet:

„MAKE IT A HALL – Lasst es eine Hall of Fame werden!“